



## Conseil de sécurité

### Séance ouverte sur la situation humanitaire à Gaza

New York, le 26 juillet 2024

Déclaration Suisse

Lue par Adrian Hauri, Représentant permanent adjoint de la Suisse

---

Monsieur le Président,

Je remercie la Commissaire générale adjointe de l'UNRWA, Madame De Meo et le Coordinateur humanitaire, Monsieur Hadi, pour leurs interventions. La Suisse est reconnaissante de l'important travail humanitaire fourni par vos collaboratrices et collaborateurs qui risquent leur vie chaque jour pour répondre à des besoins énormes dans un contexte hautement précaire. Je présente mes plus sincères condoléances à l'ONU – en particulier à l'UNRWA – et aux proches de celles et ceux qui ont été tués dans l'exercice de leurs fonctions.

Monsieur le Président,

Le Secrétaire général a parlé d'un « paysage de destruction et de mort », avec un degré de chaos qui affecte chaque Palestinien et Palestinienne ainsi que celles et ceux qui cherchent à les aider, quand il décrivait la situation dans la bande de Gaza. Depuis les actes de terreur commis par le Hamas il y a bientôt dix mois, hommes, femmes et enfants vivent dans des conditions inacceptables, sans aucune protection et en proie à des déplacements répétés, à la famine et aux hostilités incessantes. De plus, l'effondrement de l'ordre public contribue au manque de sécurité, y inclus pour le personnel humanitaire. Les conditions ne cessent de se détériorer et la situation reste alarmante. La Suisse condamne le fait que les hostilités continuent à faire de nombreuses victimes et déplacent des milliers de civils, comme lundi passé dans le camp de réfugiés de Khan Younis.

La Suisse condamne toutes les violations du droit international humanitaire, y compris les attaques indiscriminées et les violences contre les civils, les personnes hors de combat et les biens de caractère civil, ainsi que les violations et abus des droits de l'homme. Ces violations doivent cesser immédiatement. Les responsables doivent répondre de leurs actes. Avec la résolution 2730, ce Conseil a réaffirmé la responsabilité des Etats et des parties aux conflits à respecter et à protéger la population civile, y compris le personnel humanitaire. Il est grand temps de respecter ces obligations.

Il est urgent de rétablir un accès humanitaire immédiat, sûr et sans entraves à toute la population affectée par tous les points de passage et à travers l'ensemble de la bande de Gaza. Ceci vaut aussi pour l'UNRWA, le plus grand acteur humanitaire dans la bande de Gaza. Les incidents au cours desquels des véhicules de l'ONU clairement identifiés font l'objet de tirs doivent cesser. De plus, la Suisse condamne l'utilisation continue de langage incendiaire, malgré nos appels répétés à y renoncer. Dans cet environnement déjà extrêmement volatile, ce langage est susceptible de mettre en danger la sécurité des opérateurs onusiens, ainsi que la vie des employés qui travaillent pour aider la population civile.

Face à ces constats, nous réitérons trois messages principaux :

Premièrement, et une fois de plus, la Suisse appelle les parties au strict respect du droit international humanitaire. Les attaques contre la population civile, y inclus le personnel humanitaire et médical et l'utilisation délibérée de la famine comme méthode de guerre sont des crimes de guerre en vertu du

Statut de Rome de la Cour pénale internationale. Le respect et la mise en œuvre du droit international humanitaire et des droits humains, notamment la protection des civils doit rester une priorité de ce Conseil.

Deuxièmement, nous appelons à la libération immédiate et inconditionnelle des otages.

Troisièmement, nous exigeons la pleine application des décisions contraignantes de ce Conseil, notamment des résolutions 2712, 2720, 2728 et 2735. Un cessez-le-feu immédiat et durable est indispensable pour améliorer la situation de la population civile.

Monsieur le Président,

Ces éléments ne sont que des premiers pas vers une résolution politique du conflit. Nous appelons les membres de ce Conseil et les Etats pouvant exercer une influence sur les parties au conflit à prendre les mesures nécessaires afin que la violence cesse et qu'un processus de dialogue en vue de la mise en œuvre de la solution à deux Etats soit relancé.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Mr President,

I would like to thank the Deputy Commissioner-General of UNRWA, Ms De Meo, and the Humanitarian Coordinator, Mr Hadi, for their statements.

Switzerland is grateful for the important humanitarian work done by your staff, who risk their lives every day to meet enormous needs in a highly precarious context. I offer my most sincere condolences to the UN - in particular UNRWA - and to the families of those killed in the line of duty.

Mr. President,

The Secretary-General spoke of a 'landscape of destruction and death', with a degree of chaos that affects every Palestinian and those who seek to help them, when he described the situation in the Gaza Strip. Since the acts of terror committed by Hamas almost ten months ago, men, women and children have been living in unacceptable conditions, without any protection and prey to repeated displacements, famine and incessant hostilities. In addition, the breakdown of law and order is contributing to the lack of security, including for humanitarian workers. Conditions continue to deteriorate and the situation remains alarming. Switzerland condemns the fact that hostilities continue to claim many victims and displace thousands of civilians, as happened last Monday in the Khan Younis refugee camp.

Switzerland condemns all violations of international humanitarian law, including indiscriminate attacks and violence against civilians, persons hors de combat and civilian objects, as well as human rights violations and abuses. These violations must stop immediately. Those responsible must be held accountable. With Resolution 2730, this Council reaffirmed the responsibility of States and parties to conflicts to respect and protect the civilian population, including humanitarian personnel. It is high time that these obligations were respected.

There is an urgent need to restore immediate, safe and unhindered humanitarian access to the entire affected population at all crossing points and throughout the Gaza Strip. This also applies to UNRWA, the largest humanitarian actor in the Gaza Strip. Incidents in which clearly identified UN vehicles are fired upon must cease. Furthermore, Switzerland condemns the continued use of inflammatory language, despite our repeated appeals to desist from it. In this already extremely volatile environment, such language is likely to endanger the safety of UN operators, as well as the lives of employees working to help the civilian population.

In view of these observations, we reiterate three main messages:

First, and once again, Switzerland calls on the parties to strictly respect international humanitarian law. Attacks on the civilian population, including humanitarian and medical personnel, and the deliberate use

of starvation as a method of warfare are war crimes under the Rome Statute of the International Criminal Court. Respect for and implementation of international humanitarian law and human rights, in particular the protection of civilians, must remain a priority for this Council.

Second, we call for the immediate and unconditional release of the hostages.

Thirdly, we demand the full implementation of the binding decisions of this Council, in particular resolutions 2712, 2720, 2728 and 2735. An immediate and lasting ceasefire is essential to improve the situation of the civilian population.

Mr President,

These elements are only the first steps towards a political resolution of the conflict. We call on the members of this Council and the States that can exert influence on the parties to the conflict to take the necessary measures to put an end to the violence and to relaunch a process of dialogue with a view to implementing the two-State solution.

Thank you.